

## ABSTRAK

Hamas Muhammadi, 2024, Analisis Praktik Pembagian Warisan di Desa Branta Pesisir perspektif kaidah fikih *Al-Adatu Muhakkamah*, Tesis, Program Studi Hukum Keluarga Islam (HKI) Program Magister (S2) Pascasarjana IAIN Madura, Pembimbing: Dr. Hj. Siti Musawwamah, M.Hum dan Dr. Hj. Eka Susylawati, SH., M.Hum

Kata kunci: Praktif, Pembagian Warisan, *al-Adatu Muhakkamah*

Salah satu muamalah yang sudah diatur secara jelas oleh Islam ialah pembagian warisan, mengingat Indonesia merupakan negara dengan aneka budaya, tidak menutup kemungkinan muncul akulturasi budaya atau bahkan ketimpangan budaya dengan agama. Hal ini yang menjadi latar belakang perhatian peneliti untuk mengkaji lebih mendalam mengenai praktik pembagian warisan yang dikaji persepektif kaidah fikih *al-Adatu muhakkamah*.

Penelitian ini bertujuan mengungkapkan hasil analisis praktik pembagian warisan perspektif kaidah fikih *al-Adatu muhakkah*, oleh karena itu fokus penelitian ini ialah 1) Bagaimana praktik pembagian warisan yang berlaku di desa Branta Pesisir? 2) Apa alasan yang mempengaruhi praktik pembagian warisan di desa Branta Pesisir? 3) Bagaimana anailsis praktik pembagian warisan perspektif kaidah fikih *al-Adatu muhakkamah*?

Untuk menjawab pertanyaan tersebut, peneliti menggunakan pendekatan kualitatif dengan jenis penelitian empiris. Penelitian ini berlokasi di desa Branta Pesisir dengan menggunakan metode wawancara, observasi dan studi literatur. Kemudian, analisis data menggunakan analisis cheking data dan analisi Organizing (Pengelompokan). Pengecekan keabsahan data melalui observasi, kekuatan pengamatan dan triangulasi.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa (1) praktik pembagian warisan di desa Branta Pesisir dilakukan berdasarkan hasil musyawarah. Prinsip yang digunakan adalah keadilan dan kerelaan anggota keluarga atau ahli waris. Beberapa praktik pembagian warisan yang ada di desa Branta Pesisir antara lain; pembagian sama rata harta bergerak, ahli waris terdiri pasangan dan anak, seluruh warisan diberikan kepada anak angkat, dan harta warisan hanya diberikan kepada satu orang. (2) Terdapat beberapa alasan yang melatarbelakangi praktik pembagian warisan di desa Branta Pesisir, antara lain yaitu; mengutamakan perdamaian, menjaga nama baik keluarga, kesepakatan keluarga, dan terjadi secara turun menurun. (3) Berlandaskan pada asas kerelaan atau saling rida praktik pembagian warisan di desa Branta Pesisir yang terjadi secara turun menurun dan sudah menjadi lumrah dilingkungan masyarkat merupakan landasan ter-akomodirnya praktik pembagian warisan tersebut oleh kaidah *al-Adatu Muhakkamah*.

## الملخص

حماس محمدي، 2024، تحليل ممارسات تقسيم الميراث في قرية برنتا ببسير من منظور قواعد الفقه (S2) برنامج الماجستير (HKI) "العادة محكمة"، أطروحة، برنامج دراسات قانون الأسرة الإسلامية مادورا، مشرفون: د. حي ستي موسوامه، م. هوم و د. حي إكا سوسيلواتي، IAIN دراسات عليا، جامعة ش. هوم

الكلمات المفتاحية: الممارسات، تقسيم الميراث، العادة محكمة

من الأمور التي نظمها الشريعة الإسلامية بوضوح هو تقسيم الميراث، ونظرًا لأن إندونيسيا تعد دولة ذات ثقافات متنوعة، فإنه ليس من المستبعد ظهور تداخلات ثقافية أو حتى تفاوت ثقافي مع الدين. وهذا هو ما "دفع الباحث إلى دراسة أعمق حول ممارسات تقسيم الميراث من منظور قواعد الفقه "العادة محكمة

تهدف هذه الدراسة إلى الكشف عن نتائج تحليل ممارسات تقسيم الميراث من منظور قواعد الفقه "العادة محكمة"، ولذلك فإن التركيز في البحث هو: (1) كيف تتم ممارسات تقسيم الميراث في قرية برنتا ببسير؟ (2) ما هي الأسباب التي تؤثر على ممارسات تقسيم الميراث في قرية برنتا ببسير؟ (3) كيف يتم تحليل ممارسات تقسيم الميراث من منظور قواعد الفقه "العادة محكمة"؟

للإجابة على هذه الأسئلة، استخدم الباحث المنهج النوعي مع نوع من البحث التجريبي. وتم إجراء البحث في قرية برنتا ببسير باستخدام أساليب المقابلات، والملاحظة، ودراسة الأدبيات. ثم تم تحليل البيانات باستخدام تحليل التحقق من البيانات وتحليل التصنيف (التجميع). وتم التحقق من صحة البيانات من خلال الملاحظة، وقوة المشاهدة، والتثليث

أظهرت نتائج البحث أن: (1) ممارسات تقسيم الميراث في قرية برنتا ببسير تتم بناءً على نتائج المشاورة. المبدأ الذي يتم اتباعه هو العدالة ورغبة أفراد الأسرة أو الورثة. ومن بين بعض الممارسات المعمول بها في قرية برنتا ببسير؛ تقسيم الحصص المتساوية من الممتلكات المتحركة، الورثة يتكونون من الزوج والطفل، جميع الميراث يُعطى للطفل المتبنى، والميراث يُعطى لشخص واحد فقط. (2) هناك عدة أسباب وراء ممارسات تقسيم الميراث في قرية برنتا ببسير، بما في ذلك؛ تعزيز السلام، الحفاظ على سمعة الأسرة، الاتفاق العائلي، والتقليد المتوارث. (3) بناءً على مبدأ الرضا المتبادل، فإن ممارسات تقسيم الميراث في قرية برنتا ببسير التي تحدث من جيل إلى جيل والتي أصبحت شائعة في المجتمع تمثل الأساس لتطبيق هذه الممارسات وفقًا لقواعد الفقه العادة محكمة

## Abstract

Hamas Muhammadi, 2024, Analysis of Inheritance Distribution Practices in Branta Pesisir Village from the Perspective of Al-Adatu Muhakkamah Fiqh Principles, Thesis, Islamic Family Law Study Program (HKI) Master's Program (S2) Postgraduate School IAIN Madura, Supervisors: Dr. Hj. Siti Musawwamah, M.Hum and Dr. Hj. Eka Susylawati, SH., M.Hum.

Keywords: Practices, Inheritance Distribution, Al-Adatu Muhakkamah

One of the transactions clearly regulated by Islam is inheritance distribution. Given that Indonesia is a country with diverse cultures, it is possible for cultural acculturation or even cultural discrepancies with religion to emerge. This is the background for the researcher's interest in examining more deeply the practice of inheritance distribution from the perspective of Al-Adatu Muhakkamah fiqh principles.

This study aims to reveal the results of analyzing inheritance distribution practices from the perspective of Al-Adatu Muhakkamah fiqh principles. Therefore, the focus of this research is: 1) How are inheritance distribution practices implemented in Branta Pesisir Village? 2) What are the reasons influencing inheritance distribution practices in Branta Pesisir Village? 3) How is the analysis of inheritance distribution practices from the perspective of Al-Adatu Muhakkamah fiqh principles?

The researcher uses a qualitative approach with empirical research methods. The research was conducted in Branta Pesisir Village using interviews, observations, and literature studies. Data analysis was carried out using data checking analysis and Organizing (Grouping) analysis. Data validity was checked through observation, observational strength, and triangulation.

The results of this study indicate that: (1) Inheritance distribution practices in Branta Pesisir Village are conducted based on consultation results. The principles used are justice and the willingness of family members or heirs. Some of the inheritance distribution practices in Branta Pesisir Village include: equal distribution of movable assets, heirs consisting of spouse and children, the entire inheritance given to an adopted child, and inheritance given to only one person. (2) There are several reasons underlying inheritance distribution practices in Branta Pesisir Village, including: prioritizing peace, maintaining family reputation, family agreements, and traditions passed down through generations. (3) Based on the principle of mutual consent or rida, the inheritance distribution practices in Branta Pesisir Village that occur generationally and have become customary in the community are accommodated by the Al-Adatu Muhakkamah fiqh principles.